

El Presidente Boric "llama al orden" a embajador ante controversia en España

El canciller le pidió Javier Velasco que aclare dichos a proveedores hispanos de armas sobre FIDAE e Israel.

L. R. C.

De visita en Estocolmo, Suecia, en la segunda escala de su gira por Europa, el Presidente Gabriel Boric admitió su molestia ante unas declaraciones que habría emitido el embajador de Chile en España, Javier Velasco. El militante de Convergencia Social habría dicho en un foro que la exclusión de firmas de Israel de la pasada Feria Internacional del Aire y el Espacio (FIDAE) era una oportunidad para que proveedores de la industria armamentista española se vincularan más con el país.

"Con el canciller lo conversamos y hará referencia a la necesaria llamada al orden que corresponde", respondió el jefe de Estado a la prensa.

Las palabras de Velasco que incomodaron en La Moneda fueron vertidas en un foro de Defensa efectuado en Madrid, donde según publicó el diario El País habría dicho en su exposición que "ha sido durísimo para nosotros tener que solicitarle a un país que se abstenga de asis-



EL PRESIDENTE BORIC Y EL CANCELLER ALBERTO VAN KLAVEREN COMENTARON EL TEMA AYER EN SUECIA.

tir a una feria donde tantas relaciones se tejen (...). También es una oportunidad para otros socios: fue en esa instancia que ELS Industries, ITP e Indra se sentaron a pensar en cómo podría ser un futuro donde el sector israelí podría compartir espacio con otros socios".

Tras conversar con el Presidente, el canciller Al-

berto Van Klaveren, confirmó la incomodidad con estas declaraciones sobre la ausencia de Israel de la FIDAE, y que se adoptó en señal de rechazo a la intervención del ejército de ese país en la Franja de Gaza, que ha costado la vida a miles de palestinos.

"En mi calidad de ministro de Relaciones Exteriores soy el jefe de la Can-

cillería y soy a su vez el jefe directo de todos los embajadores, incluyendo por supuesto al embajador Javier Velasco. Respecto de sus declaraciones, estoy en contacto con él y le he solicitado un informe para dar cuenta de lo que exactamente dijo y el contexto en el cual lo dijo. Obviamente tengo que conocer su versión antes de tomar

cualquier medida al respecto. Si las versiones que han circulado corresponden exactamente a lo que él dijo, creo que se ha excedido en sus competencias", comentó, evitando ahondar más en el tema.

El diputado RN Diego Schalper criticó a Velasco, acusando que sus dichos eran una muestra de "imprudencia" y también de

"sería ignorancia" en la materia.

El senador PS Juan Luis Castro recordó que este episodio se suma al protagonizado por Velasco hace un tiempo, cuando se fotografió en el vehículo diplomático acariciando las piernas de su pareja y también festinando un almuerzo de langostas, lo que le valió duras críticas.

"Ahora andar ofreciéndose para ser socio armamentístico con España... la verdad es que es un despropósito. Yo creo que ya está bueno lo del llamado al orden. Él y la Cancillería debieran pensar en un cambio de embajador, porque las cosas tienen un límite, sobre todo con un país tan importante como es España para Chile", dijo.

Desde el Frente Amplio, la diputada independiente pro CS, Marcela Riquelme, le pidió "prudencia" al embajador y abogó por la importancia de la carrera diplomática "y el cumplimiento del cargo con la misma honorabilidad". Su par de RD, Jorge Brito, defendió los dichos de Velasco, asegurando que "Chile necesita aliarse con países confiables, que respeten el derecho inter-